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北京中赫国安队在主场大胜
大连一方队 ， 继续领跑中超联
赛。 这场比赛国安队在攻击端继
续展示不俗的实力， 特别中前场
的 “三杆洋枪” 非常犀利， 不但
有个人发挥， 前场几个人之间的
配合更是 “如臻画境”。

中超联赛大牌外援很多， 国
安队这四个外援也许不是身价最
高、 名气最大的， 但确实堪称组
合在一起能力最强的 。 奥古斯
托、 巴坎布、 比埃拉这三个人都
非常能跑， 与很多大牌外援不屑
于跑动相比， 国安队的这三个前
场外援每个人都不惜力。 我们过
去常说跑动出战术， 三个前场核
心勤于跑动， 这就保证了国安队
能够更多制造空当， 对手也更难
以盯防。 比赛中， 国安队前场几

个攻击手不断换位， 也经常搞得
对方防线摸不着头脑。 肯于做出
战术牺牲的外援， 本身他们又有
很强的个人能力， 这就使他们与
球队之间产生了完美的 “化学反
应”。 奥古斯托的大局观、 巴坎
布的冲击力、 比埃拉的灵动， 我
们都可以在每场比赛中看得清清
楚楚。 即便是 “第四外援” 索里
亚诺， 每次上场也都能发挥出自
己抢点意识好的特点。 毫不夸张
地说， 这四名外援堪称国安 “队
史最强”。

与超强的攻击力相比， 国安
队这场比赛在防守端依然出现了
一些漏洞， 面对缺少穆谢奎的大
连队， 国安队丢了两个球， 我们
已经 “不记得” 国安队上一次零
封对手是什么时候了。 丢球必然

要总结， 特别是本场比赛的第二
个丢球是定位球， 这已经不是国
安队第一次在定位球吃亏了， 如
何防守好定位球， 是施密特团队
接下来需要重点思考的问题。 不
过， 也没有必要过分夸大国安队
的防守问题。 本身国安队踢的就
是一种 “以攻代守 ” 的战术 ，
4312阵型边路防守存在着天然的
弱点。 可为了防守而变阵是不大
可能的， 在人员齐整的情况下，
4312是最能发挥奥古斯托、 巴坎
布、 比埃拉、 张稀哲、 朴成这些
天才球员特点的体系， 因噎废食
是不可取的。 接下来的比赛， 国
安队还是应该坚持自我， 把攻击
力强的特点发挥到最大化， 每场
比赛比对手进更多的球， 自然能
够获胜！

本报讯 昨天 ， NBA官方发
表声明， 特批休斯顿火箭中锋周
琦、 达拉斯独行侠前锋丁彦雨航
和克利夫兰骑士后卫乔丹·克拉
克森代表各自国家队参加雅加达
亚运会。

官方声明称 ： 联盟已特批
NBA球员参加2018年亚洲运动
会： 休斯顿火箭中锋周琦、 达拉
斯独行侠前锋丁彦雨航和克利夫
兰骑士后卫乔丹·克拉克森将可
以代表各自国家队在本届亚运会
的赛场上竞技。

NBA 与 国 际 篮 球 联 合 会
(FIBA) 的协议中规定 ， NBA球
员可参加奥运会 、 FIBA篮球世
界杯、 各大洲杯赛以及相关的资
格赛 。 因为亚运会并未包含其
中， 故有合同在身的NBA球员不
能参赛。

但是， 由于NBA、 中国篮球
协会及菲律宾篮协此前并未对此
协议进行清晰有效的沟通， 在与
两国篮协重新协商后， 联盟现已
同 意 单 次 特 批 球 员 参 加 本 届
亚运会。 （王禹）

NBA特批球员参加亚运会

本报讯 （记者陈艺） 8月15
日， 作为北京市第十届民族传统
体育运动会系列主题活动之一的
《中国少数民族传统体育文化
展》， 在石景山区印象台湾主题
展馆隆重开幕。

本次展览精选了100余件自
战国以来的民族体育文物和现代
体育器具， 220余张民族传统体
育文化照片和20余分钟多媒体视
频， 系统地介绍了700余项民族
传统体育项目， 科学地梳理了民
族体育的历史渊源与发展脉络，
展现了我国少数民族传统体育的
多样性、 独特性和娱乐性。

实物展部分， 展出了不可多
见的中国少数民族传统体育文
物， 包括带铤青铜箭簇、 鎏金胡

腾舞铜俑、 春水秋山玉雕、 金绣
卧鹿团窠纹弓囊、 木雕彩绘蒙古
象棋等。

值得一提的是， 本次展览实
物展所展现的元代盛行的 “贵由
赤” 长跑赛事， 比现代马拉松的
创办要早600多年； 宋代开始北
方民族中盛行的冰嬉运动， 则早
于现代冰球运动800多年。 这些
文物表明， 中国少数民族传统体
育运动， 对世界奥林匹克运动也
贡献了自己的光和热。

本次展览由北京市第十届民
族传统体育运动会组委会主办，
中共北京市石景山区委宣传部等
单位承办。 展览在8月26日结束
后， 还将走进石景山社区。

陈艺 摄

■2022相约北京

联赛应运而生

有 “冰上芭蕾” 之称的花样
滑冰在中国算是一个小众项目，
北京携手张家口申办冬奥会成功
更是让项目普及迎来了黄金期。

中国花样滑冰协会主席申雪
说， 协会今年推出全新的俱乐部
联赛， 就是想顺应市场发展、 满
足市场需求。

“我们小时候学花样滑冰是
在专业体系， 现在的孩子都是在
俱乐部接触花样滑冰的， 而且参
加培训的人越来越多。 我们创办
俱乐部联赛， 就是想给喜欢花样
滑冰的孩子和成人创造新的比赛
机会。 在等级测试中达到一定级
别的选手， 可以参加俱乐部联赛
相应组别的比赛， 希望俱乐部联
赛能成为一个全新的展示和交流
平台。”

从 “北冰南展” 到 “国
际化路线”

10岁的张瑞琪来自成都。 7
月28日至29日， 她参加了俱乐部
联赛重庆站的比赛。 虽然名次不
是很好， 但她父亲张山对这项新
赛事很欢迎。

“这个比赛的机会非常好，
可以见识同龄人中的高手， 看别
人的长处， 找自己的不足。” 张
山说， “这个比赛用的裁判都很
公正、 很专业， 通过比赛能够看
到孩子的真实水平， 也有助于我
们提高对花样滑冰和孩子能力的
认识。”

在俱乐部联赛创办之前， 适
合张瑞琪这个水平的孩子参加的
比赛不多。 一些同龄的冰童参加
过亚洲青少年花样滑冰挑战赛，
但张山没有带张瑞琪去过， 参赛
成本是其中的考量之一。

“这次俱乐部联赛， 我们就
近选择了重庆站。 拿到相应的技

术分之后， 还获得了全国青少年
锦标赛的参赛资格。” 张山说。

从5岁零8个月开始练习花样
滑冰的张瑞琪已经接近专业水
准。 今年以来， 张山带着她辗转
各地参加了国家队双人滑海选、
队列滑集训 、 世纪星俱乐部集
训、 俱乐部联赛。 在几天前的重
庆站等级测试中， 她的自由滑和
步法都通过了八级。 现在， 像她
这样在俱乐部成长起来的有潜质
的小选手越来越多。

从这次俱乐部联赛参赛选手
居住地分布来看， 花样滑冰已经
是 “北冰南展” 最成功的项目之
一。 据统计， 5个分站赛的参赛
选手分别居住在26个城市。 除了
哈尔滨、 齐齐哈尔、 长春、 沈阳
这几个花样滑冰传统较好的地方
之外 ， 全部是东三省以外的城
市 ， 其中包括龙岩 、 赣州 、 厦
门、 东莞这些南方城市。

申雪表示， 协会希望通过俱

乐部联赛进一步普及和推广花样
滑冰运动， 加快 “北冰南展” 的
步伐， 助推 “三亿人参与冰雪”
目标的实现。

中国花样滑冰协会竞赛顾问
黄峰告诉记者， 协会想把这项赛
事做成国际俱乐部联赛。 现在，
已经有不少外籍孩子在国内俱乐
部练习花样滑冰。

打通从普及到高水平运
动员培养的路径

从已经举行的5个分站赛来
看， 俱乐部联赛受到了花样滑冰
爱好者的欢迎。 北京站的参赛人
数最多， 达到了286人； 青岛站
人数最少， 也有107人， 另外3站
参赛人数都在120人以上。

黄峰说， 联赛顺应了花样滑
冰的发展趋势。 最近几年， 越来
越多的优秀少年选手出自俱乐
部， 全国比赛少年组的前几名几
乎被俱乐部选手包揽。 俱乐部联
赛分成大众组和精英组， 兼顾了
普及和提高。 前几站分站赛非常
热闹， 特别是大众组的比赛， 最
小的参赛选手只有4岁， 年龄最
大的60多岁。

即将在本周末举行的俱乐部
联赛总决赛也是今年花样滑冰青
少年U系列赛事的第一站。 中国
花样滑冰协会希望， 俱乐部联赛
能够打通从大众普及到专业运动
员培养的上升通道。

申雪说： “高水平运动员来
自俱乐部已经成为一种趋势。 希
望通过俱乐部联赛的举办提高中
国花样滑冰水平， 同时打通地方
俱 乐 部 向 国 家 队 输 送 人 才 的
通 道 ， 扩大国家队后备人才储
备， 为4年后的北京冬奥会奠定
基础。 此外， 我们也想通过这项
赛事的引领， 鼓励社会组织和俱
乐部参赛、 办赛， 探索多元化的
办赛模式。”

据新华社

申雪：这是一种趋势

少数民族传统体育文化展开幕

国安：扬长避短是最重要的

花样滑冰俱乐部联赛见证新热潮

8月18日至19日， 首届中国花样滑冰俱乐部联赛总决赛将在
首钢冬训中心举行。 此前的5个分站赛吸引了近千人次的选手参
加， 这项新创办的赛事顺应了火热的市场需求， 见证了花样滑冰
“北冰南展” 的新热潮。


